

Fecha	Sección	Página
05.03.2009	Primera-Opinión	21

## FRENTES POLÍTICOS

¿Y ahora a quién van a culpar? Ayer se escribió una nueva página negra en Juárez. Bandos antagónicos se enfrentaron a muerte, no por una disputa cualquiera, sino para controlar el penal. Había pistas acerca de ello. Estaban a la vista de todos o, al menos, del alcaide José Reyes Ferriz, quien un día antes adelantó que el Ejército controlaría la cárcel, junto con las corporaciones policiacas, de vialidad y de inspectores municipales. Llegaron tarde. Total, ¿a quién le importa la vida de 19 presos?

El diagnóstico del escritor mexicano Carlos Fuentes para el diario italiano La Repubblica resulta certero: el problema del narcotráfico en México es el alto consumo de droga más allá del Bravo. También cuando encuentra como escape a esa lacra que la lucha frontal contra ella se acompañe de severa represión a la demanda. Ya entrados, dejó abierta una pregunta venenosa: ¿Por qué nadie habla de los millones de dólares que los narcos reciclan en EU, del papel de los bancos allá o de los grandes traficantes que viven del otro lado de la frontera?

A quien no se debe tomar en serio es a Carlos Rico Ferrat, subsecretario de Relaciones Exteriores para América del Norte, soltó a bocajarro ante legisladores que no está en manos del gobierno mexicano resolver el tráfico de drogas hacia EU, porque allá tienen el mercado de consumidores más grande del mundo. ¿O sea, sacamos la banderita y nos rendimos? Sin duda, Calderón estará rebotando de alegría por el tino de su funcionario.

46.22.24

No importa que el presidente Obama aún no resuelva el acertijo de nombrar al representante de su gobierno ante su vecino incómodo. Con mucha reserva, el jefe del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de EU, Mike Mullen, prepara maletas para reunirse aquí con Gulllermo Galván y Francisco Saynez, secretarios de la Defensa Nacional y de Marina, respectivamente. Al encuentro, ya le pusieron palomita: "Será histórico", dicen. El plan abarca el rediseño de la política de cooperación militar entre las dos naciones y el compromiso de que los acuerdos sean "a largo plazo", para que la violencia aquí no se vuelva incontrolable.

Por todo lo alto. Ayer festejaron en Querétaro sus 80 años. El abuelo llegó en forma. Hace dos años, los 41.8 millones de mexicanos que votaron decidieron mayoritariamente darle la espalda y causarle el revés más grande de su historia. Querían que, juntos, PAN y PRD, construyeran un nuevo país—no se sabe si mejor o no, pero sí distinto—y con el PRI de espectador. Éste, hoy, casi 20 meses después, juega un papel protagónico. Al pachangón, sólo podía ser así, llegaron sus 18 gobernadores. ¿Y el aplausómetro? Nomás para uno: el PRI.

Carles of the Ca

El químico que gobierna Tabasco, Andrés Granler Melo, celebrará hoy su cumpleaños 61, pero sumido en la depresión. Sabe que la toma de pozos petroleros por grupos opositores a su gestión no es la mejor promoción de su estado para lograr que el gobierno federal construya ahí la nueva refinería de Pemex. Tampoco, que policías de varios municipios de la entidad estuvieran en la nómina de Los Zetas, el brazo sanguinario del cártel del Golfo. ¿Qué, hasta allá no llegó la Operación Limpieza?

46.00 AN



Página 1 de 1 \$ 12604.85 Tam: 237 cm2 ABOCANEGRA